

Pobreza laboral frena tendencia al alza en trimestre (El Financiero 25/05/15)

Pobreza laboral frena tendencia al alza en trimestre (El Financiero 25/05/15) ZENYAZEN FLORES

zflores@elfinanciero.com.mx Lunes, 25 de mayo de 2015 Registró en el primer cuarto del año su mayor caída desde 2010. El 53.5 por ciento de la población no pudo comprar una canasta con su ingreso. Sonora destacó como la entidad con el mayor incremento de pobreza en el periodo. Tiene pobreza su mayor caída en cinco años La pobreza laboral vinculada a los salarios disminuyó 2.4 por ciento en el primer trimestre de 2015 respecto del trimestre inmediato anterior, lo que significó que se frenó la tendencia a la alza de la pobreza por ingresos durante 5 trimestres continuos desde el cuarto trimestre de 2013, revelan datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El descenso fue el más fuerte para cualquier trimestre desde 2010. El Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) -indicador que muestra el avance de la pobreza por ingresos- tuvo a nivel nacional un valor al primer trimestre de 2015 de 1.1405, que implica una disminución de 2.4 por ciento respecto del cuarto trimestre de 2014, cuando el Índice tuvo un valor de 1.1685 puntos. A tasa anual, el ITLP registró un aumento de 0.86 por ciento en el primer trimestre de 2015 versus igual periodo del año pasado. No obstante, el incremento de 0.86 por ciento anual del ITLP, es el más bajo para un periodo similar desde 2008 para un primer cuarto del año. Al considerar el valor del ITLP al primer trimestre de 2015 se determinó que durante los primeros tres meses del año 53.46 por ciento de la población a nivel nacional no pudo comprar la canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo. Esa proporción equivaldría a alrededor de 60.7 millones de personas en condición de pobreza laboral. El porcentaje de pobres por ingresos en el primer trimestre de 2015 es inferior en 1.33 puntos porcentuales comparado con el 54.79 por ciento de la población que en el cuarto trimestre de 2014 no pudo adquirir la canasta básica con su salario, y se ubicó medio punto porcentual por arriba del 53 por ciento de la población pobre por ingresos reportada para el primer trimestre de 2014. Poder adquisitivo Leticia Armenta, directora del Centro de Análisis Económico del Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México, consideró positivo que en el primer trimestre se corrigió la tendencia a la alza de la pobreza laboral respecto al trimestre previo, pero calificó de "marginal" la reducción de 2.4 por ciento. Pese a la recuperación, apuntó que el país sigue con un nivel alto de personas en pobreza por ingresos porque no se han retomado los niveles previos a 2014 y además en la década que va de 2005 a 2015 el salario de los trabajadores acumula una pérdida de poder adquisitivo de 25 por ciento. "Podemos atribuir la baja a que estamos viendo por inflación algunos productos que no subieron tanto y que a menores precios el poder adquisitivo se incrementa, pero eso no significa que los salarios en estos primeros meses sean más altos que en 2014 sino que estamos viendo un efecto de la inflación y que no se está deteriorando el poder adquisitivo", comentó. En ese sentido, el ITLP muestra que en el primer trimestre de 2015 se frenó la tendencia a la baja del ingreso laboral per cápita que acumulaba por 8 trimestres continuos desde el primer trimestre de 2013. El ingreso laboral per cápita se situó en mil 281.42 pesos en pesos constantes, lo que significa un avance de alrededor de 2.4 por ciento respecto del trimestre inmediato anterior (cuarto trimestre de 2014), aunque todavía por debajo de los mil 317.16 pesos registrados de ingreso laboral per cápita en el primer trimestre de 2014. Estados con elecciones De los 9 estados que tendrán elecciones para gobernador, 8 registran estancamiento o incremento de la pobreza laboral en el último año, es decir, que más personas no pudieron comprar la canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo, de acuerdo con el reporte estatal del ITLP. Sonora, Colima, Nuevo León y San Luis Potosí, entidades en donde el próximo 7 de junio habrá de elegirse gobernador, tuvieron un incremento del indicador muy por encima del promedio nacional, con 10.5, 5.52, 3.71 y 2.38 por ciento, respectivamente respecto al mismo periodo del 2014, donde el primero tuvo el mayor incremento a nivel nacional. Mientras que en Campeche y Michoacán el índice avanzó en un nivel similar al reportado a nivel nacional, es decir, con incrementos del índice de 0.85 y 0.44 por ciento, cada cual. En tanto Guerrero, Querétaro y Baja California Sur reportaron bajas en de 0.57, 0.85 y 4.24 por ciento, respectivamente.